Je vous remercie de votre accueil et du temps que vous avez pris pour me rencontrer, ainsi que ma délégation, qui regroupe des députés de tous les partis représentés au Parlement du Canada. Nous sommes très heureux d'avoir eu l'occasion de rencontrer autant de personnalités du monde des affaires.

L'Inde et le Canada entretiennent des relations très étroites depuis que votre république a vu le jour. Durant les années de l'après-guerre, nous avons travaillé ensemble à la formation du Commonwealth... et aujourd'hui, nos deux premiers ministres, grâce à un remarquable travail d'équipe, contribuent à lui donner une nouvelle orientation. Nous avons collaboré non sans succès aux Nations Unies et au sein d'autres organisations internationales dont le but est de rapprocher les nations. Ensemble, nos soldats ont servi sous le bleu éclatant du drapeau des forces de maintien de la paix des Nations Unies et ensemble, nos économistes essaieront de conclure dans le cadre du GATT une nouvelle série de négociations qui serve à la fois les intérêts des pays industrialisés et des pays en développement.

Que ce soit dans le milieu des affaires ou de l'éducation, au sein du mouvement coopératif ou de nos traditions de démocratie et de droit coutumier, les citoyens de nos deux pays ont poursuivi des objectifs communs. Nous avons même changé le visage et la "texture" de nos pays respectifs. Aujourd'hui, environ 250 000 Canadiens d'origine indienne enrichissent notre culture grâce à une cuisine, à des croyances et à des traditions qui sont les vôtres. Lundi après-midi, à Gujarat, j'ai roulé le long des champs jaunes plantés de moutarde et de cet oléagineux que nous appelons colza, et qui pousse maintenant ici parce que nos agriculteurs travaillent ensemble. Il était difficile d'ajouter de nouvelles nuances aux riches couleurs de l'Inde, mais le Canada a tout de même réussi et aujourd'hui, certains de vos champs ressemblent à certains des nôtres.

Au cours des trois dernières décennies, les Canadiens ont versé plus de 2 milliards de dollars à l'Inde au titre de l'aide au développement. Cet effort prioritaire se poursuivra. Mais depuis quelques années, le rythme et la portée de la coopération industrielle et commerciale ont changé; votre nouveau gouvernement a indiqué qu'il ferait bon accueil aux investisseurs étrangers et au secteur privé, et les Canadiens répondent déjà à l'appel.

Tout cela n'est qu'un prélude à la nouvelle ère de coopération économique qui s'annonce entre le Canada et l'Inde.